

Presseinformation Nr. 10/22

20. Dezember 2022

Bildungspolitischer Austausch:

Sebastian Cuny, SPD-Landtagsabgeordneter in Baden-Württemberg, sieht im Gespräch mit Susanne Deß, Geschäftsführerin der Mannheimer Abendakademie, eine entscheidende Bedeutung der Volkshochschulen für zukunftsrelevante Themen.

Mannheim (20.12.2022) „Die Umsetzung von Nachhaltigkeit, Digitalisierung und Transformation ist ohne Bildungsträger wie die Mannheimer Abendakademie nicht zu realisieren“, sagt der baden-württembergische SPD-Landtagsabgeordnete Sebastian Cuny. Als Entwicklungspolitischer Sprecher der SPD-Fraktion im Landtag sind das Schwerpunkte, die ihm besonders wichtig sind. Ein Perspektivwechsel werde zwar auch in der breiten Gesellschaft wahrgenommen, erläutert er weiter, die Umsetzung aber sei noch Verbesserungswürdig. Das kann Susanne Deß, Geschäftsführerin der Mannheimer Abendakademie nur bestätigen. „Diese Prozesse muss man anders denken, nämlich von unten nach oben“, sagt sie, „und genau das machen wir auch“. Bisher seien diese Themen hauptsächlich auf der Meta-Ebene diskutiert worden, sie müssten aber erlebbar und spürbar für alle Menschen sein. „Wir vernetzen Themen und Menschen“, so Deß, „die Abendakademie bringt allein durch die Breite des Angebotes nachhaltiges und digitales Denken voran“. Viele Kurse werden mittlerweile auch digital oder hybrid angeboten. „Wir haben bei uns großartige technische Geräte und Voraussetzungen“, ergänzt Leonie Lehmann, Referentin für digitale Bildung an der Mannheimer Abendakademie, „diese müssen jetzt auch sinnvoll genutzt und von den Teilnehmer*innen verstanden werden.“ Wenn beispielweise in Sprachkursen ganz selbstverständlich Handys oder Laptops eingesetzt werden, sei das automatisch auch ein digitaler Lernprozess.

Der Mensch im Mittelpunkt

Bildung müsse ganzheitlich gedacht werden, erläutert im Gespräch Dr. Adrian Tavaszi, Programmbereichsleiter für Mensch, Gesellschaft und Nachhaltigkeit. Reines Wissen sei obsolet geworden, so Tavaszi weiter, das könne im Zweifelsfall gegoogelt werden. Es habe ein Paradigmenwechsel stattgefunden: „Der Mensch muss in den Mittelpunkt gestellt werden, wir müssen neue experimentelle Lernformate entwickeln, wir

Marketing und Kommunikation • Frauke Kühnl, Leitung Kommunikation
E-Mail f.kuehnl@abendakademie-mannheim.de • Tel. 0621 1076-253
Mobil: 0049 1575 191 1424

Mannheimer Abendakademie • U 1, 16 - 19 • 68161 Mannheim
Tel. 0621 1076-150 • www.abendakademie-mannheim.de

müssen Wissen gemeinsam erleben und praktizieren“, erläutert Tavaszi. Um diese Ziele zu erreichen, sei ein breites Netzwerk mit vielen Kooperationen wünschenswert. Sebastian Cuny sieht das auch, man müsse sich jetzt gemeinsam für nachhaltige Bildung einsetzen. „Ich habe den Eindruck, dass Volkshochschulen bisher unter dem Radar segeln und nicht gesehen werden“, bedauert Susanne Deß, dabei seien Volkshochschulen wie die Mannheimer Abendakademie, die zu den zehn größten Anbietern bundesweit zählt, genau die Orte, an denen sich alle Menschen begegnen.

Abendakademie fest verankert in der Mannheimer Stadtgesellschaft

Die Mannheimer Abendakademie orientiert sich an den strategischen Zielen der Stadt Mannheim und am Leitbild 2030. „Für uns ist das Selbstverständlichkeit und Auftrag zugleich“, sagt Susanne Deß. Gerade in Mannheim, einer Stadt, in der sich rund 170 Nationen begegnen, sei ein Ort wie die Abendakademie für die tägliche Begegnung sehr wichtig. „Wir bieten geschützte Freiräume, wir können Fähigkeiten individuell stärken“, so Deß weiter. Man trage die Philosophie der Stadtverwaltung mit und beherrsche die Kompetenz des Übersetzens. „Ich nehme hier ganz viel mit“, erklärte Sebastian Cuny abschließend, er sei beeindruckt von der Bedeutung und den Möglichkeiten der Mannheimer Abendakademie. Er freue sich auf weitere Gespräche, um Kooperationen und Unterstützung weiter voranzubringen.

Die Mannheimer Abendakademie zählt zu den ältesten und größten Volkshochschulen Deutschlands. Als öffentliche Bildungseinrichtung ermöglicht sie lebensbegleitendes Lernen und bietet Bildungsangebote für alle Menschen. Sie fördert Teilhabe und Integration und steht für Vielfalt und individuelle Persönlichkeitsentwicklung. Von Gesellschaft und Politik über Karriere und Beruf, Kultur, Gesundheit sowie Tanz und Lebensart bildet die Mannheimer Abendakademie ein breit gefächertes Portfolio für Menschen in nahezu allen Lebenslagen ab.

Marketing und Kommunikation • Frauke Kühnl, Leitung Kommunikation
E-Mail f.kuehnl@abendakademie-mannheim.de • Tel. 0621 1076-253
Mobil: 0049 1575 191 1424

Mannheimer Abendakademie • U 1, 16 - 19 • 68161 Mannheim
Tel. 0621 1076-150 • www.abendakademie-mannheim.de